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令 和 ６ 年 ３ 月 ４ 日   
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発 行 校長 織部 明広 

 

令和五年度 弥生を迎えて 
 

                          校長 織部 明広 

日差しが春めいてまいりました。本年度もあとわずか一か月を残すのみとなりました。 

この一年、コロナ禍から４年が経ち、やっと普段の日常に戻り、制限なく教育活動がで

きるようになりました。保護者・地域の皆様には学校の様子を見ていただいたり、行事に

参加していただく機会が戻ってきたことがなにより嬉しく思います。 

さて、今年度は、来賓・保護者・他学年が観戦できる中で全校での運動会となり、最上

級生としての３年生の勇姿を多くの人に見せることができました。そして、合唱コンクー

ルは、全校での開催となり、下級生が上級生の歌声を直接聴くことできる形で実施でき、

それぞれの学年に迫力ある歌声を引き継ぐことができました。また、保護者の皆様には、

人数の制限なくお呼びすることができました。平日にもかかわらず、多くの方に鑑賞いだ

きました。ありがとうございました。 

文化祭展示部門は２月１４日（水）～１７（土）までの４日間で保護者、来賓の方々を

含め１３０名の方に鑑賞していただきました。また、アンケートでは『それぞれの作品に

真剣に取り組んでいる様子が作品から見取れました』『美術部のイメージ画の完成度の高

さに驚きました』『総合的な学習やボランティア活動の報告を見て、子供達が楽しみなが

ら頑張っている姿が目に浮かびました』『特に、人物画像がリアルで良かった』等の感想

をいただきました。ありがとうございました。 

今年度の卒業式は、時間の制限もなく下級生･保護者･来賓･教職員で３月１９日（火）に

卒業生１２１名を希望の進路先へと送り出すことができます。そして、令和６年度は、１

２０名程の新入生が入学してまいります。今後も保護者・地域の方々の生徒数を増やした

いという願いを叶えられるように生徒と共に教職員も頑張ります｡引き続きご協力のほど

お願いいたします。 

 最後に令和５年度も皆様には本校の教育活動にご理解とご支援をいただき、厚く感謝

申し上げます。また、令和６年度も本校の教育活動に変わらぬご理解とご支援のほどよろ

しくお願いいたします。 

  

竪川中学校 教育目標  

    ・ ゆたかな心    徳 ＜やさしく＞ 

    ・ ひろい知性       智  ＜かしこく＞ 

    ・ すこやかな身体    体 ＜たくましく＞ 

 



   

【１学年】 「１年生」。残り一ヶ月！！ 

 

竪川中学校にみんなが入学してきて、気がつくともうすぐ一年が経とうとしてい
ます。中学生としてのこの一年は、どうでしたか？年度当初たてた目標は叶えられ
ましたか？「新しい友達を作りたい」「部活動を頑張りたい」「英語や数学を頑張
りたい」「勉強と部活の両立を頑張りたい」「みんなと仲良くなりたい」「忘れ物
を減らしたい」「早寝早起き」「挨拶を元気にする」など。たくさんの目標を立て
ていましたね。一年前の自分に「ちゃんとできたよ」と胸を張って言えると良いの
だけれど･･･。まだ叶えられていない人は、初心に返り、残りの一ヶ月で目標に少
しでも近づけるように頑張ってみてください。 

 そして、一ヶ月後には、新一年生が入学してきます。初めての「後輩」をもつこ
とになります。初めて「先輩」と呼ばれるようになるのです。 

 一ヶ月なんてあっという間です。心の準備はできていますか？後輩を、教え導く
準備は、できていますか？甘いだけではだめです。優しいだけでもだめです。厳し
くても正しいことを教えなくては。大変でも根気よく面倒を見なくては。「先輩」
として、格好良く、憧れられる存在にならなくては。 

 そのために、「今」できることをやりましょう。ある日突然に変わることはでき
ないのですから。来たるべきその時のために、自分を育て準備をしていきましょう。 

 

 

【２学年】 スキー移動教室の感想から… 

◎ 今回のスキー教室では、ケガをしていてスキーはできなかったけれど、 

いつもと違った生活を体験できてとても思い出に残りました。まずは 

「雪だるま」作りです。他のケガをしている人と協力して、丸くきれいに 

作ることができました。思っていたよりも「雪だるま」は作るのが難しくて 

驚きました。スキーはできなかったけれど、久しぶりに雪で遊んでとても楽しかったです。次は 

カードゲームです。他のケガをしている人だけでなく、先生方も参加してくれて、とても楽し 

かったです。人狼ゲームをやったのですが、多くの先生がルールを知りませんでした。しかし、 

先生方はルールを覚えるのが早くて驚きました。宮野先生の人狼の司会が上手でした。 

◎ 初日と二日目は、列に並んだ時にインストラクターの方のすぐ後ろだったので、 

滑るスピードはあまり気にしていませんでした。しかし、三日目に後ろの方で 

滑ってみると、前にいる人や周りにも気を使わなければならず、私は急に 

止まったり曲がったりしていたので、とても申し訳なく思いました。また、 

お風呂の後に髪を乾かすのですが、ドライヤーが一つしかなく、内心取り合い 

にでもなるのかと不安に思っていました。でも、みんな気を遣って時間内に 

乾かすことができました。このように班やチームで過ごしていく中で、人のことを思いやること 

が大切だと改めて気づかされました。余談ですが、私の班は、狩野さんという少し「おじいさん？」 

な人がインストラクターとしてついてくださいました。狩野さんの最初の印象は、圧をかけて 

くる厳しめの人でしたが、滑っているうちに的確な指示をしてくれたり、定期的に人数を数えた 

りと意外な一面がありました。そんな狩野さんにパラレルターンを見てもらったとき、200 点と 

言われて嬉しかったです！ 



   

【３学年】 残り少ない中学校生活を大切に 

 

３月に入り、卒業という言葉がすぐそこに迫ってきました。残りの登校日数も１
０日間ぐらいとなりました。ここで改めて今の学校生活の過ごし方を振り返ってみ
てほしいと思います。進路が決定し、気の緩みは出ていませんか？今までできてい
たことを疎かにしていませんか？皆さんにとって大きな節目となる中学校卒業で
す。義務教育の最後となります。この時期の生活が新たな高校生活のスタートに繋
がります。４月から良い高校生活のスタートがきれるようにしっかりと準備してお
きましょう。自分の行動や言葉は自分に返ってきます。自信を持ってそれぞれが自
分の足で新たなスタートをきれるよう願っています。 

 

 

【５組】 小中合同送別会 生徒感想より 
 

・カッコイイ三年生の姿を見ました。良い言葉でした。小学生の子も元気いっぱい
で僕も、もっと元気になりました。先生達にも会えて嬉しかったです。あともう
少しで三年生が卒業し悲しいです。その一ヶ月を大事に過ごしていきたいです。 

・一年ぶりのひきふね文化センターは、なつかしいなあと思いました。二年後自分
で発表するときがんばります。 

・卒業生たちを見て、来年私も卒業生になるんだとあらためて思いました。もう三
年生と一緒にいる時間もみじかいし、二年生でいるのもみじかいし、という考え
が頭の中にうかんだので、すこしさみしい気持ちにもなりました。 

・「中学校卒業生のことば」を舞台で発表しました。一人ずつ発表したので、緊張
しました。練習通りに言いました。 

・一生懸命、ぶたいの上で話している三年生がかっこよかったです。三年生の皆さ
ん、中学校をそつぎょうしたら、このさきたいへんだと思いますが、がんばって
ください。おうえんしています。 

・私達は「中学校卒業生のことば」で舞台の上で一番の思い出と高校で頑張りたい
ことを発表しました。とても緊張しました。私は高校生になったら、パソコンの
勉強を頑張って将来はプログラマーになりたいです。 

・三年生のことばの竪川中学校のときは、とくにいっぱいはくしゅをしました。二
年後はきんちょうしないで卒業生のことばで話せるようにがんばります。 

・卒業生の立派な姿を見て感動しました。台本なしで読む姿がかっこよかったので
、僕も来年は暗記して発表したいです。 

・小学校卒業生が舞台の前で発表するところを見て立派だと思いました。「中学校
卒業生のことば」は本番中でもそこまで緊張しなくて少しさびしかったです。今
後は卒業まで乗りきっていきたいと思います。 

・三年生が頑張っている姿を見て少し感動しました。六年生の皆に会うことができ
てよかったです。来年は、初めて舞台に立って話すので、きんちょうするけど、
最後なので最初から最後まで全部言えるようにたくさん練習を頑張りたいです。 

・三年生の発表を見て、きんちょうするはずなのに、スラスラ言えてすごいと思い
ました。来年僕があの舞台に行くと考えたら、僕もスラスラ言えるようにしたい
です。 

・緊張はしなかったのですが、心細かったです。でも、家族を見て心細かった自分
の心が元気になりました。 

・練習の時は、セリフを覚えられるか不安だったけど、覚えられるようになりまし
た。大きな声をだすのが不安だったけど、本番になって声が出せるようになりま
した。とても安心しました。 

 



   

【食育】 学校の給食と家庭の食事 
 

１月 31 日に、４年ぶりとなる給食試食会を PTA 主催で実施しました。30 家庭に

お越しいただき、竪川中の給食のねらい、家庭の食事とのすみ分けなどをお話しさ

せていただきました。次年度は複数回の実施も検討しているところです。 

季節ごとに行事があり、それに合った行事食があることもあります。給食でも、

例えば鏡開きの日に餅などを行事食として取り入れていますが、実際の鏡餅を開く

ことは学校ではできません。 

３月３日はひな祭りです。よく給食で実施される行事食は、ちらし寿司や三色の

ゼリーでしょうか。本来はひな壇を飾り、ひなあられや蛤の吸い物、ゼリーではな

く菱餅をいただきます。今年は日曜日ということもあり、また本来は各家庭で女の

子の健やかな成長を願う行事であるため、献立表のほうでも紹介のみとしました。 

同じ食事でも給食と家庭では役割が違うため、今後も給食と家庭と二人三脚で食

育を推進していければと考えています。 

 

【３月の予定】 
1 金 都立一次・分割前期合格発表 18 月 朝礼、卒業式準備 

5 火 ＳＮＳ安全教室 19 火 卒業式 

6 水 
三者面談始(1・2・5)、都立分割

後期・二次出願 
20 水 春分の日 

8 金 卒業遠足(3) 21 木 都立定時制二次出願、大掃除 

12 火 朝礼 22 金 第３回保護者会 

13 水 三者面談終(1・2・5) 25 月 修了式、離任式 

14 木 
卒業式予行、都立分割後期・二

次合格発表 

26 火 春季休業日始、都立定時制二

次入試 

15 金 安全指導 27 水 都立定時制二次合格発表 

※（ ）内の数字は学年や５組をあらわしています。 例（５）：５組 

 

【竪中生の活躍】 
令和５年度「歯・口の健康に関する図

画・ポスターコンクール」中学校の部 
佳作 ３年 室町 咲樹 

令和５年度明るい選挙啓発ポスターコ

ンクール（墨田地区） 

入選 

３年 益田 愛子 

３年 内藤 咲良 

３年 福澤 瑛太 

２年 加藤 あゆ 

２年 宮下 夏芽 

２年 大田 早恵 

２年 高橋 沙和 

１年 平田 美晴 

第１８回工芸高校主催「夢コンペ」 ﾏｼﾝｸﾗﾌﾄ科賞 ２年 加藤 あゆ 

第３９回防災ポスターコンクール 
入選 

２年 堺  美緒 

２年 大田 早恵 



   

 


